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“市四十五小门前道路拦腰被堵”新闻追踪——

堵路拦挡和栅栏已被拆除
□本报记者 杨长坡

“我是今年才买的二
手房，当时买房时根本不
清楚还有啥遗留问题，购
房合同上也就没有写这些
事。后来小区物业告诉我
们，房子去年的物业费还
没交呢。可卖给我们房子
的人我们现在也找不到
了，这可咋办啊！”反映人
接受记者采访时说，去年
这套房子还不属于自己，
自己也没有在这里住，不
该自己交这物业费。

11月 1日，记者就市
民反映的问题采访市房管
中心相关科室。工作人员
告诉记者，一般来说，物业
费有遗留问题，需要看两
个业主之间有没有进行约
定 ，按 照 双 方 约 定 来 交

费。如果没有约定，理应
由前任业主来交费，对于
现任业主，理应从其取得
房屋所有权、办理登记手
续的那天起开始收费。如
果物业与前任业主双方协
商不成，物业可以通过诉
讼或仲裁，用民事法律的
办法来解决问题。此前购
房时应对前任业主个人信
息有所了解，物业如果难
寻找到前任业主，现任业
主也有义务向物业提供
前一任业主的相关信息，
配合物业寻找到前任业
主。同时，市民在购买二
手房时，也应当对一些可
能产生遗留问题的事情
进行约定，避免不必要的
麻烦。⑧6 （王 冕）

本报讯（记者王 冕）10月
31日本报刊登新闻《城区光武
路一大段路长期缺少路灯照
明，周围居民很着急——家门
前的路何时能亮堂》，对市民反
映的城区光武路大部分路段没
有路灯，晚上缺少路灯照明，给
市民出行带来很多不便和安全
隐患的问题进行报道。11月 1
日，记者又就此事采访了市住
建委。

市 住 建 委 相 关 科 室 工 作
人 员 告 诉 记 者 ，2016年 光 武

路提升改造，道路施工拆除了
路 两 边 原 有 的 路 灯 等 设 施 。
虽然目前光武路从人民路口
到独山大道路口可以正常通
行，但光武路从整体上来说，
工程仍未结束。按照规划，光
武路提升扩建后的路面比之
前加宽了，也因此产生一些征
迁问题需要解决。规划中的
路灯及一些配套设施，正是因
为所在位置涉及征迁问题，无
法进行施工。由于路灯线路
的铺设安装是一个整体工程，

个别位置无法进行施工，其他
位置不具备施工条件，路灯也
无法单独安装使用。目前他
们正在加强征迁进度，也会再
督促辖区相关单位尽快解决
征迁问题。

对于市民提出的，晚上出
行不便的问题，工作人员说，下
一步也将组织专业技术人员寻
找办法，看能否采取临时措施
解决夜间照明问题，在路灯安
装之前方便市民出行，消除安
全隐患。⑧6

“城区一大段光武路没路灯”新闻追踪

住建委：将尽快采取临时措施解决问题

本报讯（记者杨长坡）
本 报《聆 听》版 10月 26
日，对城区华山路西巷五
中、枣林中学等几所学校
附近，两三年来一直黑漆
漆没有路灯，学生每晚放
学经过这里，很不方便，也
很不安全等情况进行了报
道。该辖区枣林街道办相
关负责人接受记者采访时
说，他们正在与相关部门
协调，力争下周恢复路灯
照明。

本报报道后，不仅引
起了相关部门的重视，多
位市民和学生及家长也致
电本报询问报道后事情的
进展情况。市路灯所回复
本报说，本路段属于背街
小巷，路灯的管理权限属
于该辖区枣林街道办。市
城管等部门也非常重视，
进行询问、了解情况，督促

相关部门进行解决。
10月 31日，城乡一

体化示范区枣林街道办相
关负责人告诉记者，他们
对该段路灯不亮的问题非
常关注，经过走访调查，发
现导致该路段路灯不亮的
原因是附近房地产开发商
施工时挖断路灯电线，现
在他们也已责成对方协助
进行维修。由于路灯线路
铺设时是市路灯所设计
的，目前他们已和市路灯
所取得了联系，市路灯所
已答应帮忙协同、检查、维
修电路。同时，他们也和
市五中就电费等问题进行
了协商，现在正在着手施
工，如果顺利的情况下，估
计到下星期就能恢复路灯
照明，学生和附近的市民
就不用再担心摸黑走夜路
了。⑧6

“市五中附近路灯不亮”新闻追踪

下周有望恢复照明10月 31日，
本报以《城区第四
十五小学门前的
道路 “为啥把它
拦腰堵上了？”》为
题，对市四十五小
门前唯一的一条
道路拦腰被堵，学
生上下学拥挤不
堪成长龙的情况
进行了报道。市
民纷纷致电本报
谴责堵路者，相关
部门立即行动，堵
路拦挡和栅栏已
于 11月 1日 拆
除，道路恢复正常
通行。

“ 这 路 已 经 走 了 几 十 年
了，说堵就被堵上了，堵路者
也太不讲道理了！”四十五小
一名姓赵的家长致电记者说，
即使说堵路者有规划手续，但
其 手 续 的 合 理 性 值 得 怀 疑 ！
因为这条路是条老路，而其确
实在后。多亏了你们的报道，
否则这条路真的就要被堵上

了，学生们上下学就要长期倒
霉了！

潘 庄 社 区 一 位 居 民 告 诉
记者，这条路是一条老路，就是
有一万个理由，也不能堵，再说
市四十五小门前也就这一条
路，他们不明白路已经被堵很
多天，学生上下学道路拥挤不
堪，排成长龙，无法通行，群众

议论纷纷，当地街道办和社区
为啥就没人管没人问。还有读
者说，假如不是晚报报道及时，
就被拦路者钻了空子，如果已
成 事 实 ，处 理 起 来 就 不 好 办
了。他们希望本报全程追踪报
道，查查堵路者为啥这么大胆，
在光天化日之下把这条笔直又
宽敞的大道给堵上了。

居民纷纷称赞本报报道及时

11月 1日上午，记者采访
了该辖区卧龙岗街道办城管相
关负责人，他告诉记者街道办
对本报报道非常重视，当即派
出专人负责调查处理此事。经
初步调查，圈堵道路的是一家
房产开发公司，该开发商声称
持有规划手续，可能是规划与
道路之间出现矛盾或其他原
因，所以道路被拦堵，但不管什
么原因，拦堵正常道路是不合
乎情理的，他们已责成拦路者

于当日上午12点前自行拆除堵
路拦挡和栅栏，否则，他们将强
行拆除，确保附近居民出行和
学 生 上 学 方 便 ，保 障 道 路 畅
通。中午11点40分，该负责人
给记者打来电话说，他们派人
前往现场察看，对方已拆除了
堵路的拦挡和栅栏，道路已恢
复正常通行。

当天下午放学，记者再次
来到现场时，看到堵路的拦挡
和栅栏确已被全部拆除，来接

孩子的家长和孩子们，以及过
往的行人、车辆秩序井然，不再
拥堵。很多家长很高兴地告诉
记者，多亏了晚报帮忙，以后他
们就不用再担心接送孩子拥堵
了。⑧6

1日上午拦挡和栅栏已被拆除

今年买的小区二手房

以前的物业费该咋办？

近日，一位市民向本
报热线反映说，自己最近
因为物业费的问题与所
住 小 区 物 业 产 生 了 矛
盾。原来她买的是二手

房，该房前业主拖欠物业
费未交，而物业现在则要
求她把拖欠的物业费交
上，她认为物业这样做很
不合理。

作风建设作风建设
在路上在路上

拆除拦挡后的道路 本报记者 杨长坡 摄


